

Konferenz „Ressourcen des Entscheidens“

Sektion 2.1 Pläne als Ressource des politischen Entscheidens in der Moderne

Abstract

Pläne stellen in modernen politischen Systemen einen Versuch dar, die Zukunft rational zu gestalten. Ihrem Anspruch nach sind sie Zielsetzungen und definieren prospektiv Endpunkte, die es zu erreichen gilt. In Plänen können einerseits bereits getroffene Entscheidungen verkündet, andererseits aber auch Prämissen für zukünftiges Entscheiden gesetzt werden. Dadurch erscheinen Pläne grundsätzlich (auch) als Ressource des Entscheidens. Inwiefern sie diese Rolle tatsächlich ausfüllen und welche Ressourcen des Entscheidens in den Planungsprozess eingebracht werden, betrachten wir in unserer Sektion an drei empirischen Beispielen zur Bildungs-, Wirtschafts- und Wissenschaftsplanung in der Bundesrepublik Deutschland und in der sozialistischen Tschechoslowakei.

www.kulturen-des-entscheidens.de